

B e s c h l u s s v o r l a g e

zur 23. Stadtratssitzung Schmölln am 03. November 2016

Einreicher: **Bürgermeister**

Betreff: **Beitritt der Stadt Schmölln zur Wirtschaftsvereinigung
Altenburger Land – Metropolregion Mitteldeutschland (WAMM)**

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat Schmölln beschließt in öffentlicher Sitzung, dass die Stadt Schmölln der Wirtschaftsvereinigung Altenburger Land – Metropolregion Mitteldeutschland (WAMM) zum 01.01.2017 beitrifft.

Sachdarstellung:

Wie in vielen Regionen Deutschlands stehen auch die Unternehmen und Kommunen des Altenburger Landes hinsichtlich der wirtschaftlichen und demografischen Entwicklung vor großen Herausforderungen. Die besondere geographische Lage des Landkreises bietet dabei Chancen auf eine engere, länderübergreifende Zusammenarbeit innerhalb einer großen Metropolregion Mitteldeutschland.

Aus dieser Grundüberzeugung entstand die Idee eines Vereins, der am 29. September 2016 als „Wirtschaftsvereinigung Altenburger Land, Metropolregion Mitteldeutschland“, kurz WAMM, gegründet wurde. Vereinszweck ist die Förderung der Entwicklung einer traditionsreichen Wirtschafts-, Kultur- und Wissenschaftsregion Mitteldeutschland im Sinne einer europäischen Metropolregion in den Bereichen Wissenschaft, Technologie und Forschung, Bildung, Volks- und Berufsbildung, Studentenhilfe, Kunst und Kultur sowie Sport und Jugendförderung. Als Verein verbindet er damit die Interessen der Region des Altenburger Landes mit der Metropolregion Mitteldeutschland, womit das Gebiet der Länder Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen gemeint ist. Ebenso strebt er damit eine enge Zusammenarbeit mit dem „Europäische Metropolregion Mitteldeutschland e.V.“ (EMMD) an.

Der WAMM übernimmt als eine erste Aktivität die bis dato vom WTC e.V. ausgeübte Trägerschaft des Regionalwettbewerbs „Jugend forscht“. Neben der Fachkräfteförderung sind die Steigerung des Images und der Wahrnehmung der Region innerhalb der Metropolregion Mitteldeutschland künftige Ziele des neuen Vereins.

Der Mitgliedsbeitrag für Kommunen richtet sich laut Beitragsordnung des Vereins nach der Höhe ihrer Einwohnerzahl (0,03 Euro je Einwohner, mindestens jedoch 360,00 Euro pro

Jahr). Die Stadt Schmölln hat 11.361 Einwohner (Stand: 31.12.2015). Es würde somit der Mindestbeitrag in Höhe von 360,00 Euro pro Jahr fällig werden.

Sven Schrade
Bürgermeister

Notizen:

Abstimmung :
Ja-Stimmen :
Nein-Stimmen :
Stimmenthaltungen :